
学校の様子(11/30～12/5) 

 

１１／３０（月）放送による朝会 

朝晩随分寒くなってきました。動いていても「手」だけは温かくならないので、手袋が必要

になってきたなぁと思う今日この頃。明日から１２月という響きも信じられない気がしますが、

今週も元気にいきます。今朝ははじめに書写コンクール「特選」児童の紹介があり、朝会後に

「優等・入選」児童とともに各教室にて表彰がありました。朝会では次のような話をしました。 

 

１1 月３０日。早いもので明日からは１２月です。今週も元気なあいさつからスタートしましょう。準備は
いいですか？「おはようございます！」 

 
二つお話をします。一つ目です。前回の放送朝会で、冬になるとしにくくなることについてお話をしました。

覚えていますか？手洗いと教室の換気でしたね。みなさんのクラスはできていますか？最近の新聞やニュース
で知っている人も多いと思いますが、コロナの感染拡大が心配な状況になってきました。 
これからますます寒くなります。先生に言われたときだけではなく、クラスでルールを作ったり、係や委員

会からの呼びかけをしたりして、一人一人がコロナを意識して生活できるように取り組んでいく必要がありま
す。８月･９月の頃の自分と比べてみると、みなさんのコロナに対する意識はどうですか？ 
校長先生は意識が低くなってきていると思います。５年生の野外活動や６年生の修学旅行の前は、絶対にコ

ロナにはかからない！という思いがあったと思うのです。学習発表会や、運動会に代わる走って踊っての体育
も、いろんな工夫をしてなんとか実施してきました。いつもどおりの学校生活を取り戻したいとの思いでこれ
までやってきました。でも今は、学校生活に慣れてきて、油断というか安心している気持ちが出てきているよ
うに思うのですが、みなさんどうでしょうか？特別なことを今からするわけではありません。これまでやって
きたことをもう一度思い出して、真面目にやっていきましょう。 
教室など室内でマスクをすることは基本です。ときどき、つけていない人を見るときがあります。「自分は

大丈夫」かもしれませんが、自分の周りの友達や自分の大切な人がコロナにならないようにとの思いで、マス
クは必ずつけましょう。今の生活があることはあたりまえではありません。感謝の気持ちを忘れず、一緒に、
できることを、真面目にやっていきましょうね。 

 
二つ目のお話です。１２月１０日は「人権デー」です。１２月４日から１０日までを「人権週間」と定めて、

日本のいろいろなところで、「人権を大切にしよう」「人権について考えよう」という行事が開かれています。 
では、「人権」っていったい何でしょう。人権とは、「人間が生まれながらにだれもがもっている、人間ら

しく生きる権利」です。人間らしく生きるとは、「男だから、女だから」とか、「日本人だから、外国人だか
ら」とか、「子どもだから、お年寄りだから」とか、「体が不自由だから、健康だから」とかに関係なく、だ
れもがみんな「自分に生まれてきてよかった」「この国に生まれてきてよかった」と思うことができる、とい
うことです。 
２１世紀は「人権の世紀」と言われてすでに２０年が過ぎました。人権というと、難しくて「自分にはあま

り関係ない」と思う人がいるかもしれません。しかし、大きな社会問題にもなっている「いじめ」は、まさに
人の命と生きる権利を脅かす重大な人権問題なのです。今でもたくさんの子どもたちが「いじめ」の被害を受
け、苦しみ、悩んでいます。小学生に無関係ではないのです。 
もちろん、市が洞小学校の中にこのようなひどいことをする人は一人もいないと思いますが、この機会に、

もう一度、自分自身と身のまわりを見つめ直してみましょう。知らず知らずのうちに、相手を傷つけ、嫌な思
いをさせてしまっていることはないでしょうか。 
一つ目に話したコロナのことにも関係しますが、「人権」という言葉は、「人を大切にする」ということだ

と思うのです。学校生活を考えてみると･･･まわりの人にあいさつをしたり、人の話を最後まで聞いたり、元
気のない子に「どうしたの？」と声をかけたり、困っている人を見かけたら助けたり･･･。これってどれもそ
の人のことを大切にしていますよね。 
反対に、自分がされていやなこと、言われると傷つくこと、そんなことを人にしたり、言ったりすることは、

その人を大切にすることとは全く違うことですよね。 
自分と、自分のまわりの人のことを今一度考えてみてください。教室や放課や分団での登下校のことを想像

してみてください。自分と違うからといって、気が合わないからといって、仲間はずれにしたり、強い言い方
をしたりして、つらい思いをさせてはいないでしょうか。また、嫌な思いをしている人が近くにいるのに、見
ていて知っているのに、何もしていない自分はいないでしょうか。 
市が洞小学校の皆さんは、温かい心をもった集団だと思います。正しいことは正しいとわかる集団だと思い

ます。自分も気持ちよく幸せに過ごす。そして、自分の周りの人たちも気持ちよく幸せに過ごす。そういう市
が洞小学校でありたいです。 

 
今週･来週は人権週間です。「人権」について、今一度クラスでも、担任の先生と一緒に考えてみてくださ

い。 今週も、元気と笑顔で、「明るく 強く 優しく」いきましょう！  
 
 

 

 

 

 



１２／１（火）壮行会動画：サッカー・バスケットボールの交流試合に向けて 

今週の５日（土）はサッカー部とバスケットボール部の交流試合があります。毎年１０月下

旬に実施していた市の球技大会がコロナの影響により中止となったことから、各校顧問の先生

を中心に今回の交流試合を計画してきました。コロナが心配な状況は続いていますが、６年生

最後の大会に代わる試合として、みんなで応援したいと思っています。全校での壮行会が開け

ないことから、児童会をはじめ、各部が作成した大会（交流試合）に向けての思いや意気込み

の映像を、月曜・火曜の中で、各教室にて子どもたちは視聴しました。選手紹介とパフォーマ

ンス映像の後に、サッカー部からは「コロナ禍でもあり練習時間が短くなったけど、３年間の

練習成果が発揮できるように頑張りますので応援よろしくお願いします。」バスケットボール

部からは「今年はコロナで練習の成果を発揮できる場が減ってしまいましたが、12月に行われ

る交流試合が部活最後の試合としてできることになりました。私たちの最後のチャンスです。

一生懸命頑張りますので応援よろしくお願いします。」とキャプテン･副キャプテンから力強い

意気込みの言葉がありました。最後に児童会を代表して副会長から「４年生からの３年間、き

つく大変な練習もあったと思います。しかしその努力が力になっているとぼくは思います。練

習の成果を発揮できるように頑張ってください。全校で応援しています。頑張れサッカー部！

頑張れバスケットボール部！」と大きな応援パワーが送られました。 

 

 

 

 

 

 

 

１２／２（水）ＩＣＴサポート：５年生 

５年生がクラスごとに、ＩＴＣサポーターの方から 

プログラミングの授業を教わりました。三角形や六角 

形など、指令を出すことで形を完成させる活動です。 

なかなか上手く指令を設定することができず、苦戦す 

る人もいましたが、周りの友達や先生に聞いて、何と 

か自分の力で形を完成させていました。一人で黙々と 

粘り強く考えて課題をこなしていく人は頼もしい限り 

です。同時に、わからないことを聞いたり教えあったりできる人も素晴らしいです。 

 

１２／２（水）４年生：理科の授業 

理科室をのぞいてみると、４年生が「物の体積と温度」の単元で、金属を熱したり冷やした

りして体積の変化を調べていました。輪の中を通らなかった金属の球が、輪を熱したら通るよ

うになっていました。金属の球を氷水で冷やす実験もしていました。予想をして考えたり、結

果から考察したりしていました。「これはマジックか？」 

と自分は思いましたが、子どもたちは熱したから体積が大 

きくなって、冷やしたから体積が小さくなったと考察して 

いました。よく分かっているなと思う半面、「金属のよう 

な固い物質がどうして体積が変わるのかなぁ」と不思議な 

気もしました。子どもたちといっしょに「どうしてかなぁ」 

「なぜだろう？」の気持ちをいつも大切にしていきたいで 

す。実際にやってみることは大切だなと、いっしょに実験 

しながら思いました。 

 

１２／２（水）～４（金）交流委員会：〇×クイズ 

交流委員会がいっちータイムに体育館で〇×クイズを企画しました。先生の名前を知っても

らおうクイズです。「○○先生の好きな給食はキムタクごはんである。」「○○先生の好きな

フルーツはリンゴである。」など、事前に交流委員がインタビューして情報を集めています。



今回はコロナの心配がある中なので３日間（１･２組、３･４組、５･６組）に分けて行いました。

〇×の答えのたびに歓声が起き、交流委員会の皆さんのおかげで楽しいひとときとなりました。 

 

 

 

                                   

 

 

＜今週の学校生活から＞ 

 

 

 

 

 

 

 

児童会の朝のあいさつ：手作り段ボールタッチ？登場！       なわとびの季節です!↑↓ 

 

 

 

 

 

 

 

５･６年生体育です：ティーボールやソフトボールも寒くなる前の今が旬！ 

 

 

 

 

 

 

 

広報委員会の体育館前掲示板：クリスマスバージョンに！          ４年生：音楽の時間で合奏練習 

 
＜今週の給食＞ 
１日の「きなこ和え」は初めての登場のような気がします。いつもの野菜と同じように食し

たところ、一瞬「ん？」という感覚がありました。献立表で確かめると「きなこ」であること
が分かりました。確かにきなこの風味だと納得しつつ、子どもたちは大丈夫だったかな？と、
子どものころきなこが苦手だった私としては、ちょっぴり心配しました。４日の給食「白みそ
ご汁」に入っていた「ねぎ」は、長久手の「浅井政行さん」が育てた野菜とのこと。感謝の気
持ちを忘れずにいただきたいものです。来週は「名古屋コーチン」も登場します。楽しみにし
たいです。今週もおいしい給食をありがとうございました。 

 

 

 

 

 
11/30 いわしの梅煮  12/1 まぐろのあんからめ   12/2 カレーライス      12/3 ごぼう入りつくね   12/4 サンマのみぞれ煮 

ひじきと大豆のうま煮   きなこ和え          ベーコンサラダ       キュウリの赤しそ和え      ごま和え 

豚汁         とうふ汁           ミニトマト         のっぺい汁           白みそのご汁 



 

１２／５（土）サッカー部・バスケットボール部：交流試合 

交流試合が青空のもと行われました。サッカー部は東小の会場で、はじめに長久手小と、次

に東小と対戦しました。結果は･･･長久手小に１対０で勝利（10 分試合も１対０勝利）、東小

に２対０で勝利（10 分試合は０対０引き分け）しました。最後の東小との 10 分試合では、０

点で抑えて全勝するぞ！とチーム一丸となっていました。どの試合でも終了の笛が鳴るまで全

力を出し切り、守りに入らず攻めの姿勢だったことは素晴らしかったです。今年はコロナの影

響により大会ができませんでしたが、６年生の試合ができたこと、保護者の皆さまにも子ども

たちの勇姿を応援していただけたことは、本当に嬉しく思いました。ありがとうございました。

嬉しい感謝の気持ちが大部分なのですが、子どもたちの試合の様子を見ていると、大会として

の試合もやらせてあげたかったなと思う気持ちが少なからずあったのが正直なところです。 

６年生よく頑張りました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

バスケットボール部は、市が洞小で南小と対戦しました。結果は･･･３０対１２で勝利しまし

た。はじめは接戦の試合でしたが、強気の姿勢でいい流れが徐々に市が洞にきて、最後まで全

力を出し切ることができました。第２試合以降は６年生全員が交代をしながらこれまでの練習

の成果を発揮する試合に臨み第４試合まで行いました。サッカーの試合もあり、第２試合以降

は応援できませんでしたが、これまで練習してきたことを出し切ろうと全力で頑張っていたと

顧問の先生から聞きました。来週を楽しみにしています。バスケットボールの試合は体育館で

の密を避けるために２週にわたって２校での対戦としています。今回は南小と対戦、来週は長

久手小と対戦をします。来週は個人懇談会の週のため練習がありませんが、試合に備えいっち

ータイムにバスケ部が体育館を使用することになっています。３年間いっしょに練習してきた

仲間といい時間を共有して最後の試合に臨んでほしいです。 

 

 

 

 

 

 


